
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（協議会等名） 
令和５年度第１回星が丘公民館運営協議会 

事務局 

（担当課） 
星が丘公民館  電話 ０４２－７５５－０６００（直通） 

開催日時 令和５年６月８日（木） １９時３０分～２１時 

開催場所 星が丘こどもセンター １階 集会室 

出 

席 

者 

委 員 １９人（別紙のとおり） 

その他   

事務局 ８人 （館長代理、公民館職員２人、専門委員会委員長 ３人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部不

可の場合は、その

理由 

   

会議次第 

〇委嘱式 

〇会長あいさつ 

〇議 題 

１ 役員の選出について 

２ 令和４年度公民館運営協議会等活動費補助金決算報告について 

３ 令和５年度公民館事業計画について 

４ 令和５年度公民館事業評価について 

５ 令和５年度公民館運営協議会等活動費補助金予算について 

６ 公民館長寿命化改修工事関連について 

（１）改修工事の概要について 

（２）今後のスケジュールについて 

（３）工事期間中の公民館運営について 

（４）改修後の公民館について 

  ア 諸室の名称等について 

  イ 諸室の使用料について  

７ リニューアルオープンの日程について 

８ 公民館振興計画の見直しについて     

９ 情報交換 

10 その他 

 



協 議 の 要 旨 

主な内容は次のとおり（〇は委員等の発言、●は事務局等の発言） 

 

●開会に先立ち、事務局が出席者が定足数に達していることを報告した。 

 

◎委嘱式 

 今年度、委嘱替えため、教育長に代わり会長から各委員へ委嘱状を手交した。 

 

◎会長あいさつ 

後藤会長から開会あいさつがあった。 

 

（事務局が議事進行） 

◎議題 

１ 役員の選出について 

  資料１に基づき事務局から役員の選出方法について説明を行った後、委員の互選により新役員を  

 次の通り選任した。 

なお会長は、市公民館条例施行規則に基づき後藤陽子委員（公民館長）となった。 

（１）議長 

   竹田 幹夫委員（地区自治会連合会会長） 

（２）副議長 

   後藤 克正委員（有識者） 

（３）会計 

   竹内 眞理委員（公募委員） 

（４）会計監査 

   小野 洋子委員（公募委員） 

 

（以下、竹田議長が議事進行） 

２ 令和４年度公民館運営協議会等活動費補助金決算報告について 

資料２に基づき竹内会計から決算報告及び小野委員から監査報告があった。特に質疑等はなく、 

了承された。 

 

３ 令和５年度公民館事業計画について 

  資料３に基づき各専門委員長及び事務局担当者から、令和４年度第４回運営協議会で了承をいただ 

いた内容を含め、委嘱替えがあったことから改めて今年度の事業予定の説明を行い、その後、質疑 

応答を行った。 

なお、１１月３日に実施予定の秋のハイキングは、１０月２９日に開催日を変更する旨、体育委員 

長から補足説明があった。 



主な内容は次のとおり。 

 

〇６月２５日に実施するファミリーバドミントン大会について、星が丘フェスティバル実行委員会と 

日時が重なっている。事前に日程調整を自治会と行ってほしい。 

●昨年度の第４回運営協議会でも説明したので、調整はできていると考えていたが、今後、情報共有 

を再度、行なっていきたい。 

 

〇９月２４日に実施予定の自治会対抗スポーツ大会について、内容はどのようなものか。 

●自治会対抗のバウンスボール大会を行う予定で検討している。 

〇バウンスボールはかなり運動量があり高齢者が参加しにくい種目なので、例えば昨年度取り組んだ 

ボッチャなど、高齢者でも参加しやすい種目も取り入れてほしい。 

●委員会に持ち帰り、今後、検討する。 

 

〇自治会対抗の大会とのことだが、景品は出るのか。 

●出したいと考えている。 

〇自治会からの分担金も拠出するのか。 

●できればいただきたい。 

〇年度当初には自治会サイドでは聞いていない話なので、調整が必要だと考える。 

●事務担当者を通じて、今後調整する。 

 

４ 令和５年度公民館事業評価について 

  資料４に基づき各専門委員長及び事務局担当者から、今年度、すでに実施した事業評価について 

説明をしたあと、質疑応答を行った。 

主な内容は次のとおり。 

 

〇音楽講座の出演者への謝礼の記載がないが、謝礼は払ているのか。 

●お支払いしている。 

〇評価シートの様式に、講師謝礼を明記した方がよい。 

●評価シートの様式については、今後、御意見を踏まえて検討する。 

 

５ 令和５年度公民館運営協議会等活動費補助金予算について 

資料５に基づき、すでに令和４年度第４回運営協議会で了承をいただいている内容について、委嘱 

替えがあったため改めて事務局から説明を行った。質疑等は特になし。 

 

６ 公民館長寿命化改修工事関連について 

資料６に基づき、事務局から資料の説明をした後、質疑応答を行なった。 

主な内容は次のとおり。 

 

〇仮事務室に来館した際、受付後、名札を事務室で配布とあるが、事務室まで来てから名札を付けて



も、あまり意味がないのではないか。 

●原則は事前に来館する日時を連絡していただき、担当職員が北門まで迎えに行き、そこで名札を 

渡して着用していただくことになる。 

運用の部分なので、円滑に実施できるよう方法等についてさらに検討したい。 

 

〇改修工事期間中は簡易印刷機が使用できないので、近隣公民館及びエコパークの利用方法をまとめ

て、情報提供してほしい。 

●承知した。 

 

〇使用料が上がる部屋はあるのか。 

●大会議室が、１時間あたり１００円上がる予定。 

 

〇利用区分を例えば午後２区分、夜間２区分にするという議論は、どの会議体で行うのか。 

●運営協議会や利用者協議会で議論していただきたい。最終定期には運営のことなので、運営協議会 

が決定していただくことになると考える。 

 

〇午後や夜間の時間帯を分割することを検討することは今後必要になるかもしれないが、駐車台数が 

少ないため、例えば午後の前半で終了するサークルの車と、後半を使用するサークルの車とが駐車

場内で錯綜する恐れがあるので、そのような懸念材料も念頭に議論を行う必要があると考える。 

 

〇大野北公民館では、公民館利用者が駐車場を利用するときに、フロント部分に公民館利用者だと分

かるように表示している。リニューアル後、星が丘公民館もそのようにしたらどうか。 

〇検討します。 

 

７ リニューアルオープンの日程について 

資料７に基づき事務局から説明した後、質疑応答を行った。 

主な内容は次のとおり。 

 

〇リニューアル後の予約は、いつからできるのか。 

●資料のとおりの供用開始となった場合、抽選申込は２月１６日から開始する。ただし、地域内の 

諸団体等、優先団体については抽選申込開始前、年明け頃から予約の受付をしたいと考えている。 

 

〇開所式の予定日が令和６年４月６日（土）となっているが、その日はさくらまつりの日程と重複し 

ている。影響はないか。 

●さくらまつりは午後からの開催であり、開所式は午前中に行う予定であるが、今後、各関係者と 

開所式の日程について、変更も含め、再度、調整する。 

 

８ 公民館振興計画の見直しについて    

  資料８に基づき事務局から説明した後、質疑応答等を行った。 



  主な内容が次のとおり。 

 

〇作業部会員の構成について、新振興計画は公民館活動の中心的な担い手の人で検討を進めるのが良 

いと考える。このため、主に会議会場として利用している各種団体選出の委員は不要と考える。 

地区自治会連合会からの部会員の選出は辞退させていただきたい。なお、事務局案にある地区社会 

福祉協議会や民生委員児童委員協議会は、事務局で各団体の意向確認をしてほしい。 

 

〇地区内団体が持っている知見をいかして計画の改訂作業を進めたいという考えがあって、事務局が 

案を提案したのだと考える。 

民生委員児童委員協議会は、公民館を会議会場として利用しているだけではなく、子育てサロン等 

の事業も行っている。部会員になるかは事務局と今後、調整する。 

 

〇事務局案だと、作業部会員の人数が多くなってしまう。もう少し絞った方が良いと考える。 

 

〇振興計画は、市内公民館で共通するベースがあって、それに各地区の特徴を織り込んでいるものに

なっているため、会議のみで使用している団体ではなく公民館で活動を行っている方が中心で、作

業を進めてよいと思う。 

●事務局としては、具体的な取組の部分は利用者協議会や専門委員会委員長が中心で検討を進めてい

ただきたいが、理念的な部分は地域内で活動している諸団体からの委員も含めて検討していただき

たいと考えていたが、御意見を尊重して地区自治会連合会から部会員の選出は行わないこととす

る。 

なお、地区社会福祉協議会や民生委員児童委員協議会の代表者とは個別に調整したい。 

また、複数人選出している団体等からの人選は、事務局一任とさせていただきたい。 

〇了承した。選出した部会員で作業を速やかに行ってほしい。 

  

９ 情報交換 

  特になし。 

 

10 その他 

  次回以降は、資料のとおりの日程で実施する予定。別途、開催通知を発送する。 

 

◎閉会あいさつ 

後藤会長から閉会あいさつがあった。 

                                               

以   上 

 

 



 

第１回星が丘公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 

 氏   名 所 属 等 備考 出欠席 

１ 後藤 陽子 星が丘公民館長 会長 出席 

２ 的場 雄一郎 星が丘小学校長  出席 

３ 荒井 功 星が丘こどもセンター館長  出席 

４ 竹田 幹夫 星が丘地区自治会連合会長 議長 出席 

５ 金ヶ江 實 星が丘地区自治会連合会 会計・事務局長  出席 

６ 坂本 洋三 星が丘地区社会福祉協議会長  出席 

７ 関田 勝利 星が丘地区老人クラブ連合会 副会長  出席 

８ 松島 弘行 星が丘公民館区青少年健全育成協議会 副会長  欠席 

９ 岡本 浩三 星が丘小学校 PTA 会長  出席 

10 八木 鉄雄 星が丘地区民生委員児童委員協議会長  出席 

11 岩本 義昭 交通安全協会星が丘支部 支部長  欠席 

12 菊地 茜 星が丘地区交通安全母の会 副会長  欠席 

13 山田 隆 星が丘地区消防団後援会 副会長  欠席 

14 鈴木 早弓 スポーツ推進委員  出席 

15 髙畑 由美子 青少年指導委員  出席 

16 長塚 勇一郎 星が丘地区健康づくり普及員協議会  出席 

17 門倉 節朗 星が丘公民館利用者協議会 会長  出席 

18 大久保 美恵子 星が丘公民館利用者協議会 副会長  出席 

19 竹内 眞理 公募委員 会計 出席 

20 小野 洋子 公募委員 会計監査 欠席 

21 小林 善子 公募委員  出席 

22 小島 由衣 公募委員  出席 

23 内田 涼子 公募委員  出席 

24 後藤 克正 学識経験者 副議長 欠席 

25 内田 紀子 学識経験者  出席 

 


